
　教育委員会が実施した意識調査（「平成27年度 浦安市保護者・地域及び教
員の教育に関する意識調査」）では、小学５年生の約６割、そして中学２年生
では約８割の子どもたちが携帯電話やスマートフォンを持っていることがわか
ります。　
　子どもたちが多様なネットワークを広げている反面、様々なトラブルや犯罪
に巻き込まれる危険性も高まっています。そのような中、子ども自身の視点で
話し合い、対策を考えていくために、市立９中学校の代表生徒が集まり、「う
らやすっ子ＳＮＳ（ソーシャル・ネットワーキング・サービス）ルール策定中
学生サミット」を開催しました。６月９日㈭と28日㈫の２日間にわたる話し
合いの結果、「うらやすっ子ＳＮＳルール」を決定しました。
　中学生が決めたルールをもとに、夏休みにご家庭でも携帯電話やスマートフォ
ン、そしてコミュニケーションのあり方をぜひお子さんと話し合ってください。
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　学校の代表としてサ
ミットに参加し、校内
でも話し合うことで、
深くＳＮＳでの課題や
対策を考え合うことが

できて良かったです。学校では、今回話し
合ったことを生徒会便りでみんなに伝え、
ＳＮＳを正しく使ってもらいたいです。
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　ＳＮＳについて話し
合い、身近なものにも
このような課題があっ
たということに気が付
きました。この６つの

ルールを入船中のみんなに伝え、一人一
人がよりよいコミュニケーションを考え
ていけるように貢献したいと思います。
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　他の人と意見を共有
することは、意見を幅
広く知ることができる
ので大切だと思いまし
た。今後、いろいろな

人に自分の意見を積極的に話そうと思い
ました。学校ではＳＮＳの問題の改善策
としてアンケートをとってみたいです。
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　市内９校の代表生
徒、専門家の方、市の
関係部署の方々が参加
する、大変希少価値の
高い話し合いを体験さ

せていただき光栄に思います。今後、明
海中では「ＳＮＳ宣誓書」を導入し、Ｓ
ＮＳ被害減少を目指します。
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　このサミットで改め
てルールの大切さにつ
いて学びました。ＳＮ
Ｓが人を傷つける道具
になってしまわないよ

うに、市内の中学生一人一人が自分たち
で決めたルールを守ることが大切だと思
います。
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　サミットに参加して
思ったことは、ぼくが
思っている以上にいろ
いろなトラブルがある
ということです。ＳＮ

Ｓを安全に楽しく使えるようにルールを
作り学校で取り組んでいきたいです。
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　私もＳＮＳを使って
いる立場なので、身近
に感じている事を意見
したり、他の中学校の
人たちの思っているこ

とも聞けたりして良かったです。このサ
ミットで作ったルールを、より沢山の人
に知ってもらえればいいなと思います。
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　参加してよかったこ
とは、普段関わること
ができなかった他校の
皆さんと一緒にＳＮＳ
に つ い て 考 え、 話 し

合って交流できたことです。今回のルー
ルを学校の集会やポスターで共有して、
学校のみんなで考えていきたいです。
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　以前よりもＳＮＳへ
の理解を深められまし
た。ＳＮＳなどのネッ
ト ワ ー ク が 発 達 し メ
リットが増えた分、デ

メリットも多いなと改めてわかりました。
学校では、集会の時などにＳＮＳを利用す
る上での危険性をみんなに話したいです。
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1 相手が傷つくか迷ったら
書きこまないようにしよう！

2 お金・個人情報に関する利用規約は
必ず読もう！同意ボタンは印鑑だ！

3 利用時間は各家庭で決めて、寝る前の
ＳＮＳの時間を違うことに使おう！

4 載せてほしくないときは、
相手に伝える勇気を持とう！

5 ＳＮＳでのトラブルは、自分で抱えこまず、
信頼できる人に相談しよう！

6 直接会ったことのない人には
必要以上に関わらないようにしよう！

G9中学校代表
の 策 定
メンバー

サミットに参加し
て思ったこと。

これから学校で取
り組みたいこと。

　最近のネットのトラブルの多くはＳＮＳの利用に伴うことが多いにも関わらず、そ
こに潜む危険やその対策を正しく理解し、子どもに教育できる大人は多くないという
実態が全国的にあります。そのため、子どもたち自身にＳＮＳの問題を考えてもら
い、メリットとデメリットに気付き、その対策を身に付けていくことは非常に重要だ
と考えています。
　今回のサミットでは、中学生たちが大人の予想を遥かに上回る、具体的で多様な意
見を出していました。今回のような話し合いが、学校や家庭で継続的に行われること
が大切だと思います。

講師　デジタルアーツ株式会社 工藤 陽介さん

　新しい試みとして、市立９中学校の生徒代表によって開催したサミットでＳＮＳ
ルールが決定しました。各学校では、以前よりＳＮＳの問題が課題の一つとなってお
り、講演会を行っている学校も多くありました。しかし、一向にネット社会でのトラ
ブルは絶えません。そこで、教育委員会と学校警察連絡委員会が手を組み、中学生自
身が問題の解決策を考えるサミットが発足されました。
　今後はサミット参加者を中心に、各学校でルールについて一層話し合いを深め、相
手の気持ちを考えたツールとして、ＳＮＳの正しい利用ができるようになってほしい
と願っています。

浦安市学校警察連絡委員会委員長 浦安市立日の出中学校 寺尾 里代校長
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